
Conseil communal Mardi 30 Octobre 2001 

Présents: Françoise Lemoine, Ann-Mariet, Thierry Champagne, Françoise Marmann, Bernard 

Marchand, Michel Cordy, Claude Jossart, Vincent Demannet, Yves Charlier, Fabienne 

Gendarme, Charles Verhoeven, Catherine Brusselmans, Bouchon, Pascal Dispa, Stéphane 

Collin. 

Excusé: Colin, Claude Monnier 

Séance publique 

1. Procès verbal de la séance du 18 septembre 2001 

Approbation et vote 

Aucune remarque: approuvé à l'unanimité 

2. Finances communales 

a. Modification budgétaire n°1 

Information par le receveur 

Le receveur répond aux questions relatives aux modifications de budget posées par Christian 

Collard lors d'un précédent conseil communal et absent de celui-ci:  

 Au service ordinaire: augmentation de la dotation communal du CPAS (décision 

fédérale). La part communale est augmentée 160 000 BEF. Frais location matériel 

technique + 212 000 BEF: On passe de 2 à 4 tondeuses Kubota (4). Frais téléphone: 2 

GSM pour les directrices d'école 2500 BEF/mois. Augmentation des frais de 

cérémonie: visite de Son Altesse Royale et de la Princesse Mathilde. 

 Au service extraordinaire: honoraire plan triennal, la convention passée avec le bureau 

d'étude De Neuter est plus élevée que prévu initialement. Réfection du garde corps rue 

du tilleul, non réalisé lors de la législature précédente. Sonorisation de la salle du 

conseil: rectification d'article et augmentation pour acquisition de mobilier. 

b. Emprunt à contracter 

Menuiserie à l'école communale de Cortil 

Demannet: cahier des charges et passation de marché, sans publicité préalable. Travaux finis 

le 29 octobre. 

Vote: unanimement positif. 

c. Emprunt à contracter 

Grue et matériel de déneigement 



Financement par emprunt: sans publicité préalable, 2 100 000 BEF/10 ans. 

Vote: unanimement positif. 

3. Police 

a. Transfert de la dette vers la Zone de Police 

Dans le cadre de la réforme des polices et de la mise en place de la ZP (lisez " zone de police 

"), s'opèrera un transfert en date du 10 janvier 2002, du renting d'un véhicule et de 2 emprunts 

relatifs à l'aménagement et à la finition du bâtiment abritant les services. 

Vote: unanimement positif. 

b. Fixation des grades et des échelles barémiques des membres du service de Police 

Dans le cadre de la réforme des polices, une régularisation du traitement (augmenté vu le 

changement de cadre, sauf pour une employée détachée pour la délivrance de passeports) 

s'opérera en janvier 2002. 

Vote unanimement positif. 

4. Cultes 

a. Modification budgétaire pour l'exercice 2001 

Fabrique d'église de Villeroux: en équilibre. 

Vote unanimement positif. 

b. Budget pour l'exercice 2002 

5 budgets (Villeroux, Gentinnes, Chastre, St Géry, Blanmont): aucune remarque. 

Vote unanime. (NDLR: ces budgets sont-ils en équilibre grâce au placement d'antennes relais 

de télécommunication mobile ? La question n'a pas été posée). 

5. Plans sociaux intégrés 

a. Evaluations années 2001 

Fabienne Gendarme: rapport pour adoption. Activités menées: insertion sociale, prévention, 

école de devoirs, éducation, plaine de jeux, … Aucune remarque. 

Vote unanimement positif. 

b. Identification projet 2002 et volet budgétaire 

Le PSI continue. Plan financier avec projets pour les cités sociales. Insertion socio-culturelle, 

job service… 



Questions de Catherine Brusselmans: l'instrumentalisation, le " comment faire ", les 

formations des animateurs ne sont pas précisées dans les documents accessibles aux 

conseillers communaux. Fabienne Gendarme n'a pas les réponses avec elle. Une évaluation de 

plaine de jeux des deux années passées a été faite, on reconnaît les problèmes et on va y 

remédier par des formations adéquates (77 000 BEF). Recherche d'un superviseur pour 

l'équipe et la stratégie à long terme pour définir des priorités. Difficile à trouver selon F. 

Gendarme. Critères: expérience des situations telles que rencontrées localement et analyse 

transactionnelle. Une équipe 4 X 4 !!! 

Vote: unanimement positif. 

6. CCAT: règlement d'ordre intérieur 

Thierry Champagne: le ROI de la CCAT est calqué sur le modèle proposé par la RW et 

modifié par la RW. (y'a-t-il eu vote ???) 

7. Ordonnance de Police: ratification 

Limitation vitesse: chemin 9 et 10, soit de la Chapelle Ste Anne jusqu'à l'école. 

Françoise Lemoine: qu'est-ce qui va être mis en place pour faire respecter les limitations de 

vitesse ? Claude Jossart: " après un radar " indicatif ", un radar répressif a été mis en place ces 

dernières semaines pour faire respecter les limitations ". Puis,: " la presse peut le savoir, les 

procès ne sont plus (" pas ", selon d'autres personnes présentes) cassés par le Bourgmestre ". " 

Ca n'a d'ailleurs jamais été le cas " rajoute Bernard Marchand !!! 

Vote: unanimement positif 

8. Dépenses supérieures à 20 000 BEF 

Information: Cadeau pour la Princesse Elisabeth 

Huis clos 

1. "Notre Maison": désignation d'un Administrateur (vote) 

2. Personnel enseignant  

o Désignations: ratifications (votes) 

o Agréations: décisions (votes) 

 


